

# PRO-1-135 Kap 1.1 Wohlstand erneuern: Unseren Standort stärken – Wirtschaft neu denken.

## Agenda für Innovation und Wachstum

Antragsteller\*in: Christoph Jahn (KV Tübingen)

Tagesordnungspunkt: 3 Änderungsanträge zum Entwurfstext Landtagswahlprogramm (zur Einreichung für die Landesdelegiertenkonferenz)

## Antragstext

- 1 Nach Zeile 135 einfügen:
- 2 Wir wollen die Ansiedlungsstrategie des Landes weiterentwickeln. Dazu schaffen wir mehr
- 3 Platz für neue Ideen und Betriebe. Damit das gelingt, wollen wir noch gezielter dafür
- 4 sorgen, dass ausreichend Flächen für Firmen bereitstehen – damit Gründer\*innen, Handwerk und
- 5 Industrie auch in Zukunft Raum zum Wachsen und Gründen finden.
- 6 "Zur Stärkung der Wettbewerbsfähigkeit unserer Unternehmen gehört eine verbesserte
- 7 Kosteneffizienz, daher wollen wir uns stark machen für reduzierte Energiekosten und den
- 8 Abbau von Bürokratie."
- 9 Daneben setzen wir uns mit unserer starken Landesvertretung in Brüssel bei der EU dafür ein,
- 10 dass Baden-Württemberg mehr Spielraum bekommt, die wirtschaftliche Transformation gezielt zu
- 11 fördern. So schaffen wir die Voraussetzungen, damit unser Land und die Unternehmen weiterhin
- 12 in neue Technologien investieren können, um wettbewerbsfähig zu bleiben.

## Begründung

### Stärkung Wettbewerbsfähigkeit

Im internationalen Wettbewerb entscheiden heute nicht nur technologische Spitzenleistungen, sondern ebenso optimierte Kostenstrukturen darüber, ob unsere Produkte weltweit nachgefragt werden. Damit Baden-Württembergs Unternehmen auch künftig erfolgreich auf internationalen Märkten bestehen können, müssen wir darauf achten, dass ihre Produktion nicht durch überhöhte Energiepreise oder unnötige bürokratische Belastungen verteuert wird. Die Senkung der Energiepreise durch die Bundesregierung war ein erster wichtiger Schritt, doch wir müssen langfristig für stabile und wettbewerbsfähige Energiekosten sorgen. Ebenso gilt es, Bürokratie konsequent abzubauen, um Betriebe von vermeidbaren Kosten zu entlasten. Nur wenn wir technologische Leistungsfähigkeit und Kostenwettbewerbsfähigkeit gleichermaßen sichern, schützen wir Wertschöpfung, Exportstärke und hochwertige Arbeitsplätze im Land. Die Bedeutung dieser Kostenwettbewerbsfähigkeit ist so zentral, dass sie im ersten Kapitel ausdrücklich hervorgehoben werden sollte.